



Johann von Duthow giebt sich dem Kurfürsten zu erkennen.

Fünfundzwanzigstes Kapitel.

Ein geschlagener — und ein bekehrter Erzfeind.

Zwei und ein halbes Jahr waren verfloßen, seitdem das im letzten Abschnitte Erzählte sich ereignete. Gar mancherlei des Guten hatte Kurfürst Friedrich während dieser Zeit in den Marken gewirkt, obgleich er in Diensten des Reiches und des Kaisers leider öfters und länger abwesend sein mußte, als es für sein Land heilsam war.

Seine Streitigkeiten mit den Pommern, den Feinden von Anbeginn, waren noch immer nicht geschlichtet. Die Uckermark, auf die Friedrich gerechten Anspruch erhob, befand sich zum großen Theil in den Händen derselben. Auch war dem Kurfürsten zu Konstanz die Oberhoheit über